

EL PORVENIR

PERIÓDICO CARLISTA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un trimestre, 1 peseta; un semestre, 2 id.; un año 4 id.; número suelto, 0,10 id.
Pago adelantado.

Se publica los miércoles.

Administración: Calle de la Sal, núm. 6

á donde deberá dirigirse toda la correspondencia.

TARIFA DE ANUNCIOS

En tercera y cuarta plana, á precios módicos.
Por ajuste de trimestres completos, se hará el 10 por 100 de rebaja.

Duro y á la cabeza.

Siempre que en público ó en privado se habla de la mezquina asignación del clero parroquial, salen los liberales con la cousabida cantinela que todos han aprendido de memoria: «Que el clero alto ceda en beneficio del clero bajo algo de lo mucho que percibe.»

Pues bien; á todos éstos contestó cumplidamente y con oportunidad el Sr. Obispo de Madrid-Alcala en la sesion del 10 de este mes. «¿Se quiere, dijo el sabio Prelado, que se quite a los sacerdotes que mas ganan, para dar á los que ganan menos? Pues hagase lo mismo con los Notarios y registradores de la propiedad que ganan miles de duros.... y especialmente con los Generales que tienen el pecho lleno de cruces. Lo que éstos ganan más, dese á los subalternos.»

Muy bien dicho; si se tira de la cuerda que sea para todos.

Y a propósito de Presupuesto de Guerra citado *speciali modo* por el Sr. Obispo, y que ha subido como la espuma en poco tiempo, mientras el de culto y clero ha bajado, ¿se puede saber cuántas condecoraciones, cuantos ascensos, cuántas cruces, cuántas encomiendas han caído sobre el pecho de los Generales, y de los particulares, con, por, sin, sobre, tras la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, para cuya conservación los mantenía, regalaba y consideraba la Patria?... ¿Y esas cruces de que tienen el pecho lleno muchos Generales, como dice el Sr. Obispo, son tan sagradas, estan tan legítimamente adquiridas, que no se puede renunciar á ellas en beneficio del empobrecido erario español? Esos millones que representan tantos adornos, que sólo se lucen los días de recepción en el Palacio, ¿no remediaban mas que el pequeño descuento del mezuquino haber de los pobres Párrocos de aldeas? Ahí es donde podía el Ministro de Hacienda hincar el diente, y encontraría muchos ingresos con sólo hacer con ellos lo que con el *donativo forzoso* del clero.

Y hablando de Generales, de cruces y ascensos, nos viene á la memoria una minuta que hace poco tiempo publicó la Prensa de lo que á España costaba un General, ó lo que un General cobraba de España, el cual General, en su hoja de servicios, aparecía que se había puesto él mismo el tercer entorchado, y que en una ocasión no había ido al campo de batalla á pesar de haber confesado que debía ir.

Pues ese Sr. General, que á pesar de eso llegó a Presidente del Consejo de Ministros, cobraba, según referida minuta, todo el tiempo que estubo en la presidencia, las siguientes insignificantes cantidades:

	Duros.
1.ª Por Presidente del Consejo de Ministros, al mes.....	750
2.ª Por Capitán General.....	600
3.ª Por Ministro de la Guerra.....	500
4.ª Por la Gran Cruz de San Fernando.....	166
5.ª Por la de San Hermenegildo.....	100
6.ª Por Cruces rojas.....	125
7.ª Ración de paja y cebada para dos caballos que le corresponden.....	100
8.ª Idem del coche del Ministerio de la Guerra.....	150
9.ª Gastos secretos como Ministro de la Guerra, fondos secretos del Ministerio.....	2.500
10. Gastos secretos de la presidencia del Consejo de Ministros.....	1.800
11. Idem del Senado á disposición del señor Presidente para calefacción, alfombras, entretenimiento, leche, gallinas, helados y caldo para los Sres. Senadores.....	4.000
12. Del coche de la presidencia.....	225
Total al mes.....	11.016

¡Once mil dieciséis duros cada mes costó á España el tiempo que el vejesterio López ocupó la poltrona presidencial!

¡Once mil y dieciséis duros el mes, que son 132 192 al año, ó sea 365 cada día, ó lo que es lo mismo, 7.300 reales cada 24 horas! Y éste es aquel que con la ley de Asociaciones quería quitar el modo de vivir á tantos infelices! ¡Caros costaron á la Nación los servicios del tal López!

Pero vamos á ver: aunque lo aventaron de la presidencia y le quitaron parte del momio, no ha renunciado á seguir chupando. Le quitaron lo político, pero le queda lo de militar. Sigue, pues, cobrando, pues todavía no se ha muerto,

por Capitán General, 600 duros al mes; por la cruz de San Fernando, 166; por la cesantía de Ministro, 125; por la cruz de San Hermenegildo, 100; por las cruces rojas, 125; por la ración de paja y cebada para dos caballos, 100; total 1.216 duros al mes. Al año son 14.592 duros, ó sea 291.840 reales. ¡Y hay quien no tiene pan que comer!...

Y de esos miles de duros nadie dice nada. Esos no gravan el Presupuesto. Los que lo gravan son los curas de aldea que con doce años de carrera cobran 750 PESETAS AL AÑO CON DESCUENTO.

Duro á esos, Sr. Obispo. Esos que tienen el pecho lleno de cruces son los que no dejan respirar el erario público, ni dejan levantar cabeza al labrador. Esa sangría suelta, como la llamó un célebre hacendista, es la que obliga á los españoles á emigrar a país extranjero y buscar que comer en una tierra que, cuando no había tantas cruces ni tantos Generales, era tierra española.

Duro.

¡QUÉ CONTENTOS!

Si, qué contentos, con qué regocijo, qué llenos de satisfacción y de alegría dan la noticia *El Día de Toledo* y *Heraldo Toledano*, esos periódicos que jamás se atreven á atacar de frente, pero que gozan cuando creen que pueden hacer daño, de que la *Colombine*, esa estrella deslumbradora que ha salido para entusiasmo de los tontos de entre las nubes de un materialismo ridículo, piensa llevar al Juzgado á nuestro semanario por el delito de combatir ideas ateas y absurdas y dar su merecido a una impiedad ignorante.

Ya sabemos la manera de proceder de los espíritus bajos, y por eso no nos choca que dichos periódicos hayan sentido un gran placer escribiendo unas líneas que, a su juicio, podían ocasionarnos alguna molestia; tienen disculpa, porque los que piensan como ellos, los que dejan á su corazón latir á impulsos de utilitarias ideas, no es extraño que amen la venganza y aprovechen lo que se figuran que son buenas ocasiones para desahogar la ira que contra nosotros tienen porque más de una vez les hemos puesto en la picota de sus mismos errores y deshecho dos mil chanchullos que trataban de realizar ocultos con la hipócrita capa de una falsa caridad y de una probidad mentida....

Pero á nosotros no nos hacen daño ni nada nos importan sus mordeduras solapadas; la noticia que dan la sabemos nosotros hace mucho tiempo, y antes que ellos la hicimos pública. Atacando las ideas de D.ª Carmen de Burgos, hemos cumplido nuestro deber de católicos y seguiremos por el mismo camino sin que nos arredre nada.

La *personalidad* de dicha Profesora no la atacamos, como si llega el caso demostráremos, porque á nosotros lo único que nos interesa es la doctrina que ella explica y las ideas que emite; su persona firmemente creemos que no tiene importancia bastante para que nadie ocupe media hora ni emborrone unas cuartillas ocupándose de ella.

Nosotros sólo hemos defendido y defendemos la Religión Católica, la Fe salvadora y bendita; peleamos por nuestros ideales, por las sublimes verdades del cristianismo, por la doctrina sagrada de Dios, por el amor infinito de Cristo; y como sabemos que al luchar por todo esto cumplimos nuestro deber y satisfacemos también las exigencias de nuestra alma enamorada de la verdad, no renunciarnos, ni renunciaremos nunca, á tan noble guerra, y por todos los medios combatiremos la impiedad sin que amenazas ni trastornos ciertos, si los hubiera, puedan conseguir que calleemos, que rompamos nuestras plumas, cuya principal obligación consiste en demostrar lo brillante de la Religión y en derrotar con las armas de una firme argumentación é invencible filosofía los sofismas que el racionalismo, el error, inventan queriendo hacer daño á Dios.

El Catolicismo constituye nuestro ideal más hermoso, nuestra gloria más grande; adquirimos la Fe desde pequeños; el nombre de Dios y de la Santísima Virgen fué lo primero que aprendieron á pronunciar nuestros labios, y cuando no conocíamos aún el mundo ni sus azares; cuando nuestra alma no había sufrido todavía ninguno de los embates de la vida y estaba coronada por la inocencia, ya nuestra santa

madre nos enseñaba á adorar á Dios y á pedirle perdón por las culpas de todos.

La Religión es nuestro amor más caro, y se quiere que renunciemos á defenderla, que no seamos sus adalides, que no sacrifiquemos todo por ella?... ¡Ah, no, eso jamás!... Nosotros pelearemos en sus filas hasta el último instante de nuestra vida; y si por esto se nos quiere perseguir, esa persecución será nuestro premio y causara nuestra dicha.

Venga lo que quiera, seremos siempre soldados de Cristo, y lo mismo en nuestra Patria que desde el destierro, lucharemos por la Fe y lucharemos aunque se nos ofreciera la muerte, aunque se levantará para nosotros un patíbulo, porque cuando ya no pudiéramos hacer otra cosa, cuando el verdugo se preparase para apretar el fatal tornillo, nuestro amor á Cristo nos haría gritar antes de morir: ¡Viva la Religión! ¡Viva la Fe!...

Francisco G.º Rodrigo (Hijo).

ENSEÑANZA FEMENINA

Parecen los amores á las cerillas, que dan al encenderse llama muy viva, que va menguando poco á poco y se apagan al fin y al cabo.

Las mujeres más infelices son aquellas que no saben estarse en casa.

Unos amores románticos son una colección de poesías impublicables.

Ayer eras pobre, hoy rica; no evidio, nifa, tu suerte, que no son claras las aguas de los ríos cuando crecen.

El Emperador Napoleón I fué abofeteado dos veces por manos blancas, al permitirle ciertas libertades un poco atrevidas; una de ellas por la criolla esposa de M. Rauchand, que fué desterrada con su marido, y la segunda vez por la mariscal Ducho, Duquesa de Friul, hija de Hervás y, por tanto, compatriota nuestra.

El Emperador, al recibir el bofetón, estuvo dudando un momento, pero después lo tomó á broma, y dirigiéndose al Mariscal, exclamó: «Duque, ya se conoce que tu mujer es española.»

A la mujer casada.—Evita la primer disputa. No olvides que te has casado con un hombre y no con un Dios; no te extrañen, pues, sus defectos y sus imperfecciones. Tal vez sean las tuyas más pesadas.

No seas nunca exigente. Es posible que tu marido no tenga corazón, pero seguramente tendrá estómago. Harás bien en conciliártelo con una buena cocina. Contra lo que dice el refrán: «Guisa mejor la moza cuidada que la bolsa descuidada.»

Deja de vez en cuando la última palabra, pero no siempre. Esto le gustará, y á tí no te hará daño alguno.

Sé siempre cortés con él. Acuérdate de que cuando era tu novio le considerabas como un ser superior; no le desprecies ahora.

Si tienes la desgracia de que sea indiferente en religión, procura con suavidad enseñarle el buen camino. La gota de agua constante, horada la piedra.

Si es inteligente, sé para él una amiga; si es tonto, procura elevarlo hasta tí.

Respeta á sus padres; sobre todo á su madre, á la que ha amado antes que a tí.

Clara Ewans.

EL LORO Y EL GRILLO

Érase un loro maldito que se gloraba de santo, porque siempre era su canto el «Santo Dios y el «Bendito.»

«¡Calle el necio y no eche plantas!» dijo un grillo. No te alabes, pues si cantas lo que cantas nunca sabes lo que cantas.

«Y tuvo razón el bichol y sus trinos se enderezan

á esas que rezan y rezan sin saber lo que se han dicho.

Pues la cristiana oración jamás se remonta al cielo si no le prestan su vuelo la mente y el corazón.

C. Fernández.

Los liberticidas
Ex frutibus cognoscetis eos.

Los conoceremos por lo que creen, piensan y practican; son tan fatuos é ignorantes, en general, que ni cultura tienen en su modo de obrar. Empezan por burlarse de las almas piadosas, no temen ofenderlas y hacerlas blanco de su escarnio, befa y sucios chistes. ¿Queréis saber por qué? Muy sencillo; porque no pueden ver ni llevar con paciencia que haya quien, con su vida sencilla, inocente, arreglada á las enseñanzas de la Iglesia, les recuerde lo que están haciendo, lo que deben ser, y exciten el remordimiento de su conciencia que tienen adormecida.

Del Sacerdote, dicen que no es más que un funcionario público, á quien el Gobierno paga su estipendio. No, y mil veces no. El Sacerdote es independiente del Estado, vive sin él, antes que él y fuera de él; no es asalariado por el Gobierno; lo que él con la Iglesia perciben es una pequeña indemnización del intenso latrocinio que se hizo por el Gobierno y que tan gráfica y elocuentemente dijo el sabio Menéndez Pelayo. Saben bien que el ministerio sacerdotal es cargo muy delicado y fácilmente se le mancha y deshonra; por eso se les oye, no una, sino mil veces, contra el chanzonada de mal gusto y menos educación; bromas de mal género, mentiras y no pocas veces valerse de la calumnia. Y no es eso lo peor; si hay algún desgraciado que no cumple con su ministerio ó comete algún pecado público, no se descuidan, en seguida le sacan como Pilatos al balcón y claman: *Ecce homo*, porque ignoran (de ignorancia están saturados); las palabras de Jesucristo á los Fariseos: *Sobre la cátedra de Moisés se sientan Escríbas y Fariseos; haced todo cuanto os manden, pero no les sigáis en sus obras*. De esos Sacerdotes seguid su doctrina, no les sigáis en su mal ejemplo.

Nos notujan de sucios, mal educados, y sobre todo, de intolerantes. Pero acaso conocen ellos lo saben lo que se entiende por intolerancia religiosa ni intolerancia civil? Pues sepán que ambas son muy lógicas; la primera tiene su fundamento en que creen y piensan que la única religión verdadera es la Católica Apostólica Romana; es un acto del entendimiento; la segunda consiste en proibir en el Estado religión que no sea la Católica, y esto es un acto de la voluntad; y las dos confiesan la verdad religiosa, que no puede ser múltiple, sino una por necesidad.

Pero para esa gente lo principal es adquirir alguna reputación, y como *infinitus est stultorum numerus*, se pegan como los polipos, se adhieren á alguna facción poderosa y exaltada, aunque para ello haya que conculcar las enseñanzas de la Iglesia y si fuese necesario negarlas. La cosa es bullir por todas partes; hácese un desvergonzado y atrevido, dar cuatro voces, tener siempre un repertorio de insultos contra la Iglesia, sus ministros, frailes, monjes, y ya ha conseguido patente de liberal y ser un hombre de provecho. ¡Desgraciados! No conocen ni saben distinguir lo eterno de lo temporal; lo que es obedecer y tolerar.

¿Y la caridad cristiana? También la desconocen y jamás se convencen, al menos en la práctica, de la diferencia que hay entre lo que han dado en llamar filantropía civil y la caridad cristiana. Aquella, testigo la historia, no se puede seguir mucho tiempo, porque para ellos el aspecto de la miseria, enfermedades y ancianidad es hasta repugnante y se opone á su vida licenciosa y mundana. Siempre les faltará lo más noble, lo más grande y lo que nos dice que todos somos hermanos: el amor, la caridad evangélica. Ya de la filantropía dijo el sapientísimo Chateaubrian, que era la moneda falsa de la caridad.

Y ¡valgame Dios! qué cosas dicen, qué de cosas se les oye cuando se ocupan de los frailes. Si la sociedad ha de vivir á la moderna, dicen, es de absoluta necesidad que desaparezcan: son incompatibles con los adelantos modernos. Es verdad que sin ellos habrá ateos, hombres infia-

DEL TEATRO UN FRACASO

No voy a escribir una revista, porque para ello precisaría decir algo de las indecencias que se representan en nuestro Coliseo...

Hoy no vamos a ocuparnos de otra cosa que de reseñar, aunque ligeramente, el último fracaso de la impiedad, ocurrido en esta ciudad bien recientemente...

La empresa del teatro de Rojas, que ama el dinero más que a Dios, y le profiere a la rectitud de su conciencia, quiso dar un gran golpe...

Pero los esfuerzos de todos, lo mismo los de la empresa que los del elemento anticatólico de aquí, han resultado inútiles...

La impiedad ha sufrido en Toledo un nuevo golpe; sus propagandistas han sido derrotados, y la Religión bendita les ha puesto otra vez la poderosa planta en sus venenosos cuellos...

Toledo es católica; Toledo tiene fe y aquí no arraiga la incredulidad; aquí los discípulos de Satanás no consiguen ningún triunfo...

Aristarco.

VACANTES

Eclesiásticas.—Una canonía de oposición con cargo de Maestro de ceremonias en la Colegiata de Soria...

Al amigo L.I.S., el de "Flores republicanas."

Sin que nadie me dé vela en este entierro, me la tomo yo para asentarte las costuras, o si quieres, para poner los puntos sobre las íes a tus Flores republicanas...

Y no debes ejercer el derecho de fiscalía en favor de tanto memo como anda por esos tristes campos de la República...

A otra cosa. «El Sr. Pi y Arsuaga, Diputado republicano por Sabadell, pidió en el Congreso nada menos que la supresión de culto y clero...

Bien dicho; requetebien dicho. Aunque tú, amigo Lilailas, pones a estas palabras del Sr. Pi unos comentarios de P. P. y doble W., no puedes desvirtuar la fuerza del argumento...

«En Italia se publica un periódico anticlerical, masón y anarquista, titulado El burro...» «¡Bonito nombre!»

«¿Sabes, amigo Lilailas, si anunciarán concurso con premio... de pienso completo... para el que escogitara el nombre más adecuado al... color del papelucho?»

«¿Qué bien le cuadra! ¡Pero qué bien le... cuadra! ¡Ni que hubiera sido inventado por el ex Maestro zancudo de Velada!»

Nada, nada; estos republicanos tienen un amor tan... desenfrenado a la familia, que... ni por disimulo... guardan las... formas.

La minoría democrática pide que desaparezca gradualmente el descuento del culto y clero. Y lo pide para remediar la aflictiva situación del clero rural.

«El simpático Pepe, el de «sacerdote, tú me bendices, yo te saludo», el jefe de hecho de los demócratas (porque el de derecho lo es el general pastaflova), interesándose por el pobre cura rural!»

«¿Qué te parece, amigo Lilailas? ¿Si creará este Pepe que nos estamos chupando el dedo y no nos acordamos ya de su proyecto de desmenuar a un Santo para vestir a otro?»

Sin duda quiere que le cantemos, agradecidos y alegres, aquella vieja copla: «Estoy loco de contento Porque me ha hecho mi madre Unos pantalones nuevos De unos viejos de mi padre.»

Se ha adelantado el Sr. Arias de Miranda y pronunciado su discurso antes de tiempo. En el día de los Inocentes hubiera estado en su lugar.

Las promesas de pega no cuacan, ni a Lilailas ni al Clerical Pi.

Quejas de vecinos.

«¿Cómo se entiende? ¿Cómo se entiende la política y cuáles son las ideas de Heraldito Toledano? ¿En qué quedamos? Ese periódico amante de la ganancia, es católico, o es sencillamente un órgano del anticlericalismo?»

A nosotros no nos ha engañado y siempre le tuvimos por un lobo con piel de oveja, por un enemigo encubierto de la Religión; pero para que aprendan a conocerle aquellos que le creyeron más inocente...

En el número correspondiente al día 12 del actual, daba la siguiente noticia: «Se observa gran entusiasmo entre el público por ver el sábado próximo la segunda representación de La Dama de las Camelias.»

Es decir, que no sólo anunciaba la representación de la citada obra, sino que decía que entre el público reinaba gran entusiasmo por verla, lo cual es hacer una propaganda de ella...

Ahora bien, como La Dama de las Camelias está prohibida por la Iglesia, y en estos días un Ministro de Dios, un Sacerdote desde la Catedral de la verdad ha recomendado tanto que no se vaya a verla porque es pecado mortal...

cia al precepto, y por lo tanto, el pecado. ¿Es esto catolicismo?»

Pues bien, a pesar de esta prueba y otras mil que se encuentran en cada uno de sus números, el antiguo protector de los pobres de La Guardia quiere vivir de todos, a todos dando gusto...

No hace falta ser muy lince para poder responder a estas preguntas. Heraldito Toledano, como todos los mestizos, es un vidor sin ideas fijas ni otra ilusión que su comodidad...

Estos son los mestizos, este es Heraldito, y así... se entiende su conducta.

Mentiras a granal.

El Día de Toledo y Heraldito se han empeñado en que a las conferencias que daba en la Normal la Colombine asistiera numeroso público, y no hay manera de que se convengan de lo contrario...

Digan lo que quieran los periódicos citados, afirme lo que le parezca el límpido é incoloro Día de Toledo, más soso que el bicarbonato, la Colombine ha pasado de moda...

Porque allí, a la Normal, no va apenas nadie; las alumnas que llenan la mayor parte de los bancos, algunos curiosos desocupados, que nunca llegan a cinco, dos ó tres Diputados de los de sí ó no...

Y augurar otra cosa es gana de faltar a la verdad, es decir mentiras a granal.

Quezvez

La fiesta de la Inmaculada en Consuegra.

Grande es nuestra alegría al describir hoy los solemnes cultos que en honra y gloria del misterio inefable de la Madre de Dios ha celebrado la Comunidad de R.R. PP. Franciscanos en su Iglesia y Convento de esta villa...

El Templo, modestamente adornado é iluminado con exquisito gusto, háse visto todas las tardes de Novena lleno de fieles deseosos de rendir homenaje de su fe a la Soberana Emperatriz de cielos y tierra...

El día 15, á las seis de la mañana, tuvo lugar la Comunión general, recibiendo el Pan de los Angeles los niños y niñas de los colegios y otras personas devotas de María Inmaculada...

Por la tarde se sacó á la venerada Imagen procesionalmente por la acostumbrada carrera, á la que asistieron las Autoridades, gran número de niños con sus banderas blanca y azul...

Damos nuestra enhorabuena al R. P. Joaquín por su hermoso Sermón, que ha gustado mucho; á los Reverendos Padres Franciscanos por el desinterés con que han trabajado, especialmente el P. Guardián...

El día diez de los corrientes tuvo noticia el Juzgado municipal de Velada de que en una dehesa llamada «El Arenal», de su jurisdicción, había muerto un hombre á consecuencia de un disparo de arma de fuego en la cabeza...

¿Suicidio, homicidio ó asesinato?

El día diez de los corrientes tuvo noticia el Juzgado municipal de Velada de que en una dehesa llamada «El Arenal», de su jurisdicción, había muerto un hombre á consecuencia de un disparo de arma de fuego en la cabeza...

Las primeras voces que se corrieron ó hicieron correr los compañeros del muerto, decían que se trataba de un suicidio, aunque no faltaba quien se resistiese á creerlo por lo raro del caso...

Al día siguiente, los Médicos D. Agustín Irigoyen y D. Arturo Martín, que hicieron la

autopsia al cadáver, dijeron que, vista la dirección que había llevado el proyectil, no creían que fuese suicidio, pues era casi imposible que el disparo lo hubiese hecho el mismo muerto.

Después de esto, los compañeros del infelizmente Luis declararon ante el Juzgado que la muerte había sido producida por una imprudencia. Había ya el interfecto hecho varios disparos al trouco de una encina con una pistola...

Y esto sucedió el día 10 y a dos leguas de Talavera, y el día 8, y a una legua de esta misma capital, en el pueblo de Mejorada, fué muerto otro hombre y también por disparo de arma de fuego...

El Ministro de la Gobernación acaba de publicar una nueva Real orden acerca del uso de armas prohibidas, pero ¿remediará algo? Reales órdenes hay de sobra, lo que hace falta es que los encargados de hacerlas observar cumplan con su deber...

NOTICIAS DE LA CAPITAL

Dícese que los Congregantes de San Luis proyectan abrir un salón para dar lecciones, conferencias y fundar una biblioteca popular. ¿Que Dios bendiga la obra!

Según anuncio que aparece por las esquinas, en breve será la apertura del nuevo cinematógrafo instalado en la cuesta del Águila. Se nos dice que está puesto con mucho lujo, pero que tiene algunas garrafas deficiencias.

Muy pronto también verá la luz pública el primer número del periódico satírico Don Pitorreo. Todo llega. Si como el público espera es culto y moral, lo que creemos firmemente, tendrá en nosotros un buen amigo...

Se ha dicho que los anunciantes de El Día de Toledo, agradecidos á este periódico, piensan en las presentes Navidades regalarle un pavo. Es buena idea.

Aconsejamos á Don Pitorreo cuando necesite modelos que estudiar, que se pase por la Redacción de El Día, que los hay buenos y se dejan copiar por lo que vale una caja de pastillas de brea para la tos.

Ilustración católica.—La Hormiga de Oro.—Única en su clase. Tiene por objeto formar espíritus rectos y criterios justos y claros, proporcionando lectura variada y amena, interesante y de actualidad, amplia información gráfica, ilustraciones y obras de arte.

SECCION ADMINISTRATIVA.

Barcelona.—Juventud carlista.—Suscrita por un año.

Valdeverdeja.—H. P.—Idem id. Por olvido nuestro no se ha hecho antes. Gracias por los pìposos.

Ciudad.—E. R.—Recibida carta con libranza.

Valencia.—Círculo carlista.—Recibido hermoso programa de la velada en honor de la Inmaculada.

Viva María! Aguilar de Campos.—I. V.—Se ha recibido todo. Se publicará en el próximo número.

Cogolludo (Guadalajara).—J. M.—Anotada su libranza.

Puerto de San Vicente (Toledo).—L. S.—En ese Centro que indica no se hacen descuentos para suscripciones de este periódico.

Cañada (Santander).—L. A.—Suscrito.

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Días 19 y 20, Parroquia de Santiago Apóstol; 21, 22 y 23, Iglesia de Santo Tomás Apóstol; 24 y 25, Iglesia de Santos Justo y Pastor, y 26, Iglesia de San Marcos.

Iglesia de Santo Tomás.—El día 21, Fiesta á las diez con Manifiesto, predicando D. Manuel Muñoz de Morales. Por la tarde, á las tres y media, Vísperas solemnes con Exposición, Reserva y adoración de la Reliquia del Santo.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo 22 se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días á las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media inclusive, Misa rezada.

El sábado, á las seis y media, Misa cantada de la Santísima Virgen. Por la tarde, á las cinco, Salve solemne, Rosario y Visita á la Reina del Carmelo.

El miércoles, la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, á las nueve y media, Tercia y Misa solemne. Á las cuatro de la tarde comienza solemne Octavario, con Rosario, Ejercicio y Sermón, que predicará el R. P. Fío de San Luis Gonzaga.

El jueves, á la misma hora que el día anterior, Tercia y Misa solemne, y por la tarde, el Ejercicio y Bendición Papal que dará el R. P. Prior Fr. Jacinto de San José.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Luca, 3

LA LECHUGUINA

CONFITERÍA, FÁBRICA DE MAZAPÁN Y CHOCOLATES

CON MAQUINARIA MOVIDA POR LA ELECTRICIDAD

DE

JUAN MARTÍN BURRIEL

Casa Central:

11, Martín-Gamero, 11, Toledo.

Sucursales: Estación del Ferrocarril, Toledo; y en Madrid,

Almacén de Coloniales y Confitería de Andrés Díaz Zorita, plaza del Progreso, 13.

Catecismo de la Primera Comunión.

Heramosa obra para auxiliar á los Párrocos en la preparación de los niños y de los que carecen de enseñanza á recibir los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía por primera vez. Es una concatenación bellísima de preguntas y respuestas sobre las cosas que es necesario saber para salvarse, y á los fines indicados, dispuesta con suma habilidad y con tanta sencillez, que bastan seis ú ocho días para que las inteligencias más humildes puedan aprenderla. Los señores encargados de la cura de almas harían un bien inmenso propagándola, y valiéndose de ella, se descargarían del trabajo ímprobo de sintetizar la doctrina, adaptándola á la comprensión de los pequeños y de los pobrecitos sin instrucción. Se sirve gratis un ejemplar á cuantos Sacerdotes lo pidan á esta Administración.

Precios: Ejemplar, 10 céntimos.—Docena, 75 céntimos.—Ciento, 5 pesetas.—Los pedidos deben hacerse acompañando el importe.

Casa de viajeros

de

Fausta Esteban y Sánchez

(Viuda de Rosel).

Esta casa, además de ser la más económica en su clase, se recomienda por las excelentes cualidades de comodidad, aseo y afable trato que en ella se tiene.

NO CONFUNDIRLA CON OTRA

SOLAREJO, 7—TOLEDO—SOLAREJO, 7

LIBROS Y FOLLETOS NO AGOTADOS

DE

D. MANUEL POLO Y PEYROLON

Pacorro, novela, una peseta.—Matrimonio civil, ó Sacramento y concubinato, novela, 2 pesetas.—Quien mal anda como acaba, novela, 2 pesetas.—Seis novelas cortas, una de ellas Los Mayos, 2 pesetas.—Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, cuentos, 7.ª edición, 2 pesetas.—Bocetos de brocha gorda, cuento, una peseta.—Manojo de cuentos, una peseta.—Páginas edificantes, cuentos, una peseta.—Pepinillos en vinagre, artículos satíricos, 2 pesetas.—Hojas de mi cartera de viajero, 2 pesetas.—Discursos académicos, 2 pesetas.—Vida de León XIII, obra premiada, 3 pesetas.—España y la masonería, una peseta.—Vida y virtudes de la V. Cristina de Saboya, tía-abuela de D. Carlos, una peseta.—La Madre de D. Carlos, con fotograbados, una peseta.—El Guerrillero, 2 pesetas.

A diez céntimos uno.

Burgueses y proletarios.—Pan y catecismo.—Hay acaso providencia?—El anarquismo.—El trabajo y el salario.—Errores y horrores contemporáneos.—¡Picaros frailes!—El liberalismo por dentro.—Las Cortes carlistas.—Las libertades de perdición.—La limosna.—Credo y programa del partido carlista.—El catolicismo liberal sin comentarios.—Siempre en la brecha carlista.—Regionalismo y Solidaridad.

Se venden en casa del autor, Almodóvar, 1, Valencia; en las librerías católicas de Hernández y del Amo (Paz, 6, Madrid); en la de La Hormiga de Oro (plaza de Santa Ana, 6, Barcelona), y en esta Administración.

El autor regala y remite por correo un ejemplar de cualquiera de ellos al que se lo pida, no por medio de carta, sino por medio de tarjeta postal ilustrada.

DISPONIBLE

Novedad inglesa.

La Zurcidora Mecánica

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurcir y Remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS.

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97

BARCELONA



TALLER DE ESCULTURA Y RESTAURACION DE IMÁGENES RELIGIOSAS

Este taller puede competir con los mejores en su clase, y se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos. :: Facilidades en los pagos. :: Consúltese este taller.

Barrio Nuevo, 17, Toledo.

DISPONIBLE

Casa de viajeros

de toda confianza, de nuestro correli-gionario Sr. Nieto.

Trato esmerado, abundante y económico.

Esparteros, 8, segundo, derecha, Madrid.

Sastrería eclesiástica y de paisano

de

CLAUDIO GARRIDO

Hombre de Palo, 13. TOLEDO

Esta casa ofrece á los Sres. Sacerdotes, y al público en general, grandes ventajas:

Uniformes eclesiásticos para Seminaristas; sotanas romana, francesa y española; dulletas, manteos, esclavinas para Sacerdotes y capas de Coro para Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.

Trajes de paisano de última novedad desde 40 á 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12,50 á 25 pesetas; chalecos, corte novedad, desde 15 á 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 á 100 pesetas.

Visiten el establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece.

Ornamentos de Iglesia

LA TRINIDAD

CASA SUCURSAL DE LA DE MADRID
COMERCIO, 2 Y 4.—TOLEDO.

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Se hacen casullas desde 25 pesetas.

Casa central en Madrid:

Mayor, 49

LOREDÁN EN ESPAÑA

Colección de doce postales en fototipia

con vistas del Palacio Loredán de Venecia.

Residencia habitual de Carlos VII

La Administración de El Correo Español tiene á la venta una preciosa colección de tarjetas postales, que ha de agradar en extremo á nuestros amigos.

Las fototipias, admirablemente hechas por la reputada casa de «Häuser y Menet», representan:

- 1.ª Vista exterior de la residencia de Carlos VII.
- 2.ª Salón principal del Palacio.
- 3.ª Despacho de Carlos VII.
- 4.ª Sala de Banderas, donde se guardan las de nuestro glorioso Ejército.
- 5.ª Salón de las batallas, llamado así por los cuadros que contiene representativos de acciones de guerra.
- 6.ª Capilla del Palacio, en la que rige el mismo ritual que en la Diócesis de Madrid.
- 7.ª Comedor de los Sres. Duque de Madrid.
- 8.ª Cuarto indio, precioso saloncito del Palacio.
- 9.ª Salón de Ollo y Zumalacárregui.
- 10.ª Billar y biblioteca de Loredán.
- 11.ª Escalera. Detalles de la misma.

12. Los Sres. Duque de Madrid disponiéndose á dar su acostumbrado paseo en góndola.

Esta interesantísima colección se vende al precio de

UNA PESETA

No se responde de los envíos que se hagan sin certificar, ni se sirven pedidos que no vengán acompañados de su importe.

Los señores suscriptores que deseen se les reserve alguna colección para servírsela juntamente con el magnífico *Album del homenaje* que estamos preparando, puede avisarnoslo y se les remitirá á su tiempo ambas cosas franco de porte y certificado.

El *Album del homenaje* se venderá á 1,50 pesetas. Los no suscriptores abonarán en todo caso 25 céntimos de certificado por los pedidos cuyo peso sea hasta cuatro kilogramos. Para los residentes en el extranjero, sean ó no suscriptores, aumenta el precio lo que importe el franco. A los corresponsales y libreros 20 por 100 de descuento.—También puede hacerse el pedido á esta Administración.